
大町市の企業組合山仕事創造舎は、地域の豊かな山林を資源として生かし、

修学旅行の受け入れています。橋本拓さんが代表理事を務める企業組合の事業

と、国内の林業が抱える課題について、記事を読んでみましょう。

①企業組合は修学旅行生を受け入れるために、どんな道を散策コースにしました

か。また、修学旅行生に、どんな時間を提供するのですか。

散策コース―

提供する時間―

②企業組合は、何と何の両立に向けて試行錯誤を続けているのですか。二つ抜き

出しましょう。

③大北地域（大町市・北安曇郡）が、木曽や佐久など他地域と比べ、林業が「特

に盛んと言えない」理由は、何ですか。また、その理由が幸いして、何が広がっ

ているのですか。漢字五字で抜き出しましょう。

理由―

広がっているもの―

④国内で、林業をめぐる課題は、何ですか。二つ抜き出しましょう。

⑤企業組合の売り上げの３割ほどは、何を販売して得ていますか。

山林を資源として生かす
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別 紙山林を資源として生かす
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大町市の企業組合山仕事創造舎は、地域の豊かな山林を資源として生かし、

修学旅行の受け入れています。橋本拓さんが代表理事を務める企業組合の事業

と、国内の林業が抱える課題について、記事を読んでみましょう。

①企業組合は修学旅行生を受け入れるために、どんな道を散策コースにしました

か。また、修学旅行生に、どんな時間を提供するのですか。

散策コース― 伐採などに使う機械が通る道

提供する時間― 多様な樹種がある山林を歩き、五感で自然を体験する時間

②企業組合は、何と何の両立に向けて試行錯誤を続けているのですか。二つ抜き

出しましょう。

【解答】 地域を豊かにする森林づくり 自立的な林業経営

③大北地域（大町市・北安曇郡）が、木曽や佐久など他地域と比べ、林業が「特

に盛んと言えない」理由は、何ですか。また、その理由が幸いして、何が広がっ

ているのですか。漢字五字で抜き出しましょう。

理由― 降雪量が多く、雪の重みで木の幹が曲がってしまうなど良質な木材を産出しにく

いから

広がっているもの― 針広混合林

④国内で、林業をめぐる課題は、何ですか。二つ抜き出しましょう。

【解答】 木材自給率の低迷 森林の荒廃

⑤企業組合の売り上げの３割ほどは、何を販売して得ていますか。

【解答】 住宅などの外壁材や物流の現場で使うパレット（荷台）の材料、バイオマス発電に

使う木材チップなど

山林を資源として生かす

年 組 番 名前

【 信 濃 毎 日 新 聞 高 校 学 習 シ ー ト 第 4 0 4 回 （ 4 ） 】 （ 公 民 、 農 業 、

総 合 的 な 探 究 の 時 間 向 け）

解答例


